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活動看板

高教深耕
日期 / 時間 主辦 / 地點 活動名稱

12/18(三)
13:10

學發組
I304

Time Management：How to stop 
wasting time?

12/19(四)
15:10

學發組
L102

「Word空間排版好簡單！」－文書
處理應用技巧（上機實作）

淡水校園
日期 / 時間 主辦 / 地點 活動名稱

12/16(一)
8:00

課外組
網路報名

「山丘上的心靈對話－學思知行
營」活動報名（網址：http://enroll.
tku.edu.tw/）

12/18(三)
12:00

諮輔組
B511

臺灣港務股份有限公司109年度獎學
就業計畫說明會

中華民國 108 年 12 月 16 日 
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社團大聲公

區塊鏈研究社
　本學期新成立的學藝性社團「區塊鏈研究
社」，社長、財金進學四王浩威說，約在 4
年前接觸到區塊鏈技術，發現最大應用在數
位貨幣，遂而與同好成立社團、研究技能。
他舉例，「像是比特幣的出現，為交易帶來
極具競爭力的低價差。以捐款到非洲為例，
愛心募款透過銀行轉帳會被扣除手續費，
但透過區塊鏈技術，只要解開密碼就可以
得到電子貨幣，扣掉匯差至少還有 95% 的
金額到非洲，使實際可用的金額提升。」
　深知區塊鏈具有開放、獨立及安全的特
性，但在國際金融市場中仍面臨到法制和
技術層面的挑戰，王浩威分享，在互聯網
時代，區塊鏈技術不須依賴第三方，通過
網路數據的存儲、驗證及傳遞的方式，帶
來了技術創新。「我們在這學期跟大家分
享區塊鏈概念，除了在 10 月與學生會和經
濟系經探號的五度空間團隊合作舉辦『聖
人大盜』電影講座，也成功邀請到行政院
政務委員唐鳳來校暢談數位科技。」
　最後王浩威歡迎大家加入社團：「希望
同學們在校期間可以找到一件自己覺得值
得投入和專注的事情，並從中找到人生的
目標。財金領域或許不是你的專業，但多
加學習和參與，對於未來就業也能有多一
條路可以選擇。」（文／陳律萍）

▲本學期新成立的「區塊鏈研究社」，今年
在海報街參加社博會擺攤。（攝影／游晞彤）

　【記者李羿璇淡水校園報導】課外活動輔
導組於 12 月 11 日在文錙音樂廳舉辦 108 年帶
動中小學暨平日社區服務分享會「讓愛傳出
去」，今年共有 10 個社團、在育英國小、鄧
公國小、正德里課輔班等 9 個地點進行社區服
務，會中亦由生命教育社、種子課輔社、樸毅
青年團等社員帶領學童一起展現服務學習成
果，學務長林俊宏、課外組組長陳瑞娥，以及

鄧公國小校長謝芳儒等人皆到場支持，總計約
兩百人參與。
　林俊宏致詞表示：「感謝課外組帶領社團學
生到社區、小學學習互動，提供服務輔導，今
年是第二次舉辦成果分享會，期望未來擴大舉
辦活動，也越來越溫暖。」
　秘書長劉艾華代表致贈感謝狀給予師長並表
示：「經由這一學期社團同學的付出與努力，
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　【記者陳瑞婧專訪】「大三下學期，我
決 定 休 學， 前 往 泰 國 朗 開 府 非 政 府 組 織
Openmind Projects 擔任志工，協助偏鄉社區
發展；之後轉往馬來西亞國際反貪腐透明組
織實習，推動和監督成為廉潔社會。在從未
體驗過的領域中摸索，身處陌生且全然不同
的學習環境，我快速找到自己想要發展的方
向，也將學校理論實踐在真實世界中，築起
溝通和應用的橋樑。」眼前這位堅定又溫柔
的女孩是外交與國際三蔡昀潔，她以自信的
微笑跟我們分享出走校園的想法與辯證。
　十足行動派的她，早在 16 歲就曾參與國
際扶輪社交換計畫，遠赴匈牙利擔任交換學
生一年，除了學習語言、培養溝通力，也開
啟了觀察國際社會及多元文化的視野，進而
影響大學選擇就讀外交與國際系。曾任系學
會公關的她笑說：「我們班上有三分之二的
同學來自於國外，大家總是積極表達想法、
展開理性辯論，每回上課猶如小型聯合國會
議，這也促使我開始學習第二外語：西班牙
文，以及走出課堂尋找我可以做的事。」
　喜愛接觸人群的她，大三下學期在家人支
持下，毅然轉換學習環境、前往泰國從事志
工服務，「我們為社區提供非正式教育英語

營、教導當地人生活技能，並透過網路平台協
助當地婦女銷售手工紡織品。」接續轉往馬來
西亞實習 3 個月，宣傳反貪腐意識、關注經濟
犯罪議題及推動修法。「我們會依據新的政策
法令開辦課程或辦工作坊邀請企業來參加，並
告訴他們如果內部發生貪污，公司 CEO 也可
能要負連帶責任。企業參與結束也會得到我們
的認證，還可以標榜自己是配合政府廉潔、公
開、透明的良心企業。此外，也曾有一位英國
駐香港記者欲調查馬國貪污情況，我們也會提
供現有的資源和人脈，幫助他撰寫報導。」
　國際現實的深厚體驗，蔡昀潔充分顯現了生
活的自主權，問起內心最大的感悟，她說：「我
發現臺灣在國際上越來越被看見，無論是在歐
洲論壇、東南亞工作或是外地旅遊，也覺得很
感恩，因為我們有良好治安、生活機能方便，
以及友善人民。只可惜臺灣給年輕人的舞台不
夠大，深感我們的教育程度及努力程度，與我
們的收入不符相比，才會選擇出走。」
　今年龍應台文化基金會公布歐洲論壇全額
獎學金得主，蔡昀潔獲選成為 5 名臺灣代表之
一，於 8 月 14 至 30 日前往奧地利，與來自全
球逾 600 位優秀青年齊聚探討時事議題。她鼓
勵大家參與國際事務，「海外經歷不只擴展視
野，實地參與服務、實習及國際論壇還能增加
深度，有助於審視自己的學習成效。」現在

的她努力精進學業，盼能提早畢業；想去拉
丁美洲從事文化推廣或是智庫研究工作的她
說：「不只是為了有一份可以生活的收入，
更重要是收齊各國生活的經驗，且要真正深
入了解各個文化就要去實地生活。」她正馬
不停蹄地朝著下一個目標前進！

外交與國際三蔡昀潔
校園話題   物

勇敢出走課堂 貼近國際視野

▲外交與國際三蔡昀潔。（攝影／劉芷君）

享果實

　【記者林毅樺淡水校園報導】競技啦啦隊於
12 月 7 日前往臺北市立大學參加「2019 年全
國啦啦隊錦標賽」，今年競技和舞蹈啦啦隊各
有多達 14 組賽事，全國近百支優秀隊伍、3,000
名選手皆上場使出渾身解數。本校競技啦啦隊
參加「大專團體－混合大組」、「多底技巧大
專混合小組」兩場賽事，選手們展現超高難度
動作，經過「口號、流程、技巧、金字塔、翻
騰、觀眾感染力」等激烈比拼後，最終贏得「大
專團體－混合大組」冠軍，成績非凡。
　今年參賽選手年齡層橫跨國小至大專院校，
也有近 50 所大專院校參賽，本校競技啦啦隊
每位成員竭盡所能、爭取榮耀。社長、教科二
駱羿彣開心地說：「這是我第一次比賽，也有
很多新生是第一次參賽，他們加入社團才數個
月，花更多時間練習技巧，也有很多事原本我
們以為做不到，但大家都一起努力達成了。和
大家一起上場努力的感覺很好，希望我們再接
再厲、盼在大專盃拿到佳績。」

2019

　【記者李羿璇淡水校園報導】弦樂社於 12
月 10 日晚間 7 時 30 分在文錙音樂廳舉辦期末
音樂會「琴有獨鍾」，由指揮張正木老師帶領
社員演奏，悠揚的琴聲引領聽眾沉浸在音樂饗
宴中，吸引近 60 位師生共襄盛舉。社長、資
工二林妤潔說：「我們這次以『琴有獨鍾』為

題，將表演曲目串成一篇愛情故事，依照情侶
交往會面臨到的歷程，搭配相符情境和意境的
歌曲，讓觀眾能享受其中。」
　音樂會以班傑明·布瑞頓的簡易交響曲揭開
序幕，並做為故事大綱，輔以輕快、活潑的基
調，傳達出情侶的浪漫幸福感。接續以整章撥
弦來突顯俏皮，如同熱戀期的甜蜜感，後而轉
成多愁善感的薩拉邦舞曲，由慢板與沉重的曲
調，烘托磨合期的誤會與悲傷，曲間以磅礴的
快板加上各聲部銜接，堆疊出情侶共同面對問
題，及攜手解決的畫面。
　音樂會最終以冰雪奇緣組曲做為歡樂結尾，
代表走向共同創造期，就像是冰雪奇緣中的姐
妹經過爭吵、冷戰後，才發現原來最重要的還
是對方，最後在熱烈掌聲中順利落幕。中文四
林品玨開心的說：「我覺得音樂會很棒，很讓
人融入樂曲的氛圍。」

弦樂社琴有獨鍾 文錙譜出浪漫樂章

▲弦樂社於上週二晚間在文錙音樂廳舉辦期末
音樂會「琴有獨鍾」。（攝影／麥麗雯）

　【記者周浩豐淡水校園報導】為讓全校師
生感受花藝之美，插花社於 12 月 9 日到 13
日在黑天鵝展示廳舉辦期末成果展，今年以
「Dorothy 花間細語」為題，運用天堂鳥、紫
孔雀、星辰花等花材，展示近 20 盆花藝作品，
帶領觀展者進入「白晝」與「夜晚」世界。插
花社社長、日文二曹嘉綺說：「本次成果展從
性格、個性切入，我們相信每朵花像人一樣具
有不同的個性，透過花藝作品擬人化，從而探
討及展示每一盆花獨特的氣質。」
　在展場中，「白晝」世界展示「初生」、「L’ 
aurore」等作品，象徵希望與美好，努力往前
邁進；「夜晚」世界展示「Arrogant」、「狐狸」
等作品，象徵沉澱、自我反思的心情，以及與
自己心靈的對話。場內也設有花牆、提供打卡
區，且完成指定任務，另可參加抽獎活動。

　觀展同學、化材四戴嘉成分享：「這次展覽
結合創作者的理念與巧思，可以看出他們花了
心力在創作上，也讓我看到原來花藝也能富含
故事性。」

插花社花間細語 成果展花香四溢

▲插花社上週以「Dorothy 花間細語」為題，
在黑天鵝舉辦期末成果展。（攝影／游晞彤）

▲課外活動輔導組於 12月 11 日在文錙音樂廳舉辦 108 年帶動中小學暨平日社區服務分享會「讓
愛傳出去」，今年共有 10 個社團，在育英國小、鄧公國小、正德里課輔班等 9 個地點進行社區
服務，當日活動總計約兩百人熱情參與。（攝影／游晞彤）

成果分享會點亮服務學習新火花

▲本校競技啦啦隊於 12 月 7 日出征 2019 年全
國啦啦隊錦標賽，贏得「大專團體－混合大
組」第一名。（圖／競技啦啦隊提供）

競技啦啦隊奪冠
全國錦標賽

與小朋友們共同學習，非常高興看到大家的學
習成果。」 
　分享會開場由合唱團攜手鄧公國小學童帶來
耶誕歌曲，種子課輔社以繪本進行生命教育，
古箏社、口琴社等社團是與服務學生合作表演

琴藝，網球社解講網球的來源及規則，美術社
指導全體小朋友體驗摺紙的樂趣，活動尾聲播
放成果影片。育英國小學童家長張芷融開心地
說：「我覺得這是一個蠻特別的活動，大家都
非常的用心。」

　【記者柯家媛淡水校園報導】學生學習發展
組於 12 月 10 日中午在 I304 舉辦「花少錢，
遊學世界」—EMMAUS France Fondateur Abbe 
Pierre 志工學習經驗分享工作坊，邀請法文四
詹佳臻分享自身經驗，自嘲是「游牧人」的她
首先拋出「出國的目的」為何，邀請同學思考
「旅遊的性質」及「預期收穫」等題目。
　詹佳臻說，基於本科專業遂而決定朝法國前
進，對於外地的食衣住行樂，又以「住」和
「行」最能節省預算。「單人是最好找優惠的
機票，若航程時間沒限制，轉機航班又比直航
票價更實惠。再來是網頁瀏覽機票記得開啟無
痕模式，因為若是大數據發現你正在關注，航
空公司還會偷偷調漲呢！」同時建議提早 4 個

月前訂票、選擇「星期一」購票也能找到便宜。
　詹佳臻認為，近年興起的青旅、Airbnb、
沙發衝浪等廉價房源其實都潛藏危險，務
必 事 前 查 看 評 價 再 做 選 擇。「 我 選 擇 的 是
EMMAUS，由一位法國神父創辦的慈善組織，
以販賣民眾捐贈的物資來幫助無家可歸的人，
每年可以參與志工活動約在 6 至 9 月，工作內
容多為協助上架商品、整理貨物等，過程也能
練習會話，經驗難得。」
　詹佳臻以「不要怕」三字言鼓勵同學，雖然
會有很多突發狀況、語言問題，甚至是種族歧
視，但只要勇敢就能克服一切。法文二王孝妤
說：「我也對前往法國旅遊或生活抱持著憧憬，
有幸聽到學姊分享，讓我有了出發的信心。」

學發組邀詹佳臻分享 EMMAUS 志工學習經驗

　【記者鄭詠之淡水校園報導】本校弓道社於
12 月 8 日在臺灣弓道協會藏月弓道場，參加
108 年度臺灣大專弓道聯賽年度例行賽第三屆
「碧羽祭」，共有 12 位社員上場比賽，並於
「校別組」4 所參賽大學中脫穎而出，贏得第

一名殊榮；在「個人組」水環三辜鎮遠奪得第
二名、推廣教育處華語中心學員山口大將獲得
第三名；「團體組」獲得第二名及第三名，總
計抱回 5 個獎項。
　今年碧羽祭是由東華、政治、淡江、輔仁、
臺科、北科 6 所大學弓道社主辦，本校首度獲
得校別組冠軍，碧羽祭的傳統也將錦旗從上屆
冠軍手中帶回到本校保管。
　弓道社社長、日文二蔡宜辰說：「此次參賽，
除了是為給自己一個目標，也是一種學習和觀
摩技巧，且透過比賽讓我們能客觀檢視自己需
要再進步的地方。這次比賽大家都有努力精進
射型，即使辛苦也沒有放棄，往後會繼續修練
我們最喜歡的弓道。」
　參與比賽日文二謝芳瑜說：「我是第一次參
加多校聯合比賽，這是一次難得的經驗，希望
明年還能再參與碧羽祭。」

108

▲弓道社參加 108 年度臺灣大專弓道聯賽年度
例行賽，總計抱回 5獎。（圖／弓道社提供）

大專聯賽碧羽祭弓道社囊括5獎

　【記者廖英圻淡水校園報導】諮商暨職涯輔
導組於 12 月 7 日，由約聘輔導員林昱芳帶領
22 位心靈園丁前往鄧公國小進行服務學習，此
行出隊的園丁們利用課餘的週末時間，學習與
小朋友們互動，活動當天除了破冰遊戲，讓各
個班級的小朋友相互認識，再帶領小朋友們跳
早操，最後由隊輔帶著小朋友進行團隊競賽，
活動尾聲頒發獎品餅乾給予大家，一同度過了
歡樂的上午時光。擔任心靈園丁半學期的經濟
三何欣頴說 :「本來這次沒有考慮出隊，但因
為前一次經驗收穫滿滿，覺得社團很溫暖，就
決定繼續參與這次的服務，覺得非常好玩。」

心靈園丁領鄧公國小學童互動嗨翻天

▲諮輔組 22 位心靈園丁於 12 月 7 日前往鄧公
國小進行服務學習。（圖／諮輔組提供）

　【記者陳律萍淡水校園報導】微光現代詩社
於 12 月 9 日至 13 日舉辦期末成果發表：微光
十七詩展，在文學館二樓穿堂展出「冬日回
音」、「拍賣不安」明信片詩展，現場除了販
售明信片，拍照上傳於 FB 或 IG 另可免費獲
得詩刊，吸引近百人到場支持。
　社長、中文三陳妤芊分享：「此次展覽以直
覺式發想，藉由明信片讓大家看到圖片和詩
詞，且以冬日為主題打造展場，也是一種招生
的方式。」
　觀展同學、日文二葉宜倫分享：「剛好經過
文館橋，看到有詩展就進去看看，裡面詩作短
而精闢，非常喜歡這樣的呈現方式，而且明信
片也很美，很想全買回家。」

▲微光現代詩社上週舉辦微光十七讀詩會，展
出明信片並發刊詩刊。（攝影／麥麗雯）

微光十七詩展圖文並茂


